

# **A L.: G.: D.: G.: A.: D.: U.:**

**CIENCIA.: JUSTICIA.: TRABAJO**

**R.: Logia Joven Mendoza 430**

**Mendoza 03 de Eliul, 6020 (v.: I.:)**

**TRABAJO EN GRADO DE APRENDIZ**

## **La Introspección del Aprendiz**

Podemos dar varias definiciones con respecto a la palabra introspección, como por ejemplo; que es un proceso que realiza una persona, de mirar hacia su interior, y analizar sus procesos de conciencia, con el fin de conocerse mejor.

O es la capacidad reflexiva de la mente humana, para ser consciente de su propio ser. Y podríamos terminar, como la actitud de realizar procesos de sus inquietudes, sensaciones, pensamientos y existencia humana.

Pero esto, es como decíamos la definición.

Todas las personas, a lo largo de sus vidas, en algún momento en especial de su existencia, con mayor o menor grado de inquietud, se preguntaron alguna vez: ¿cuál es la causa de nuestra existencia?

### **¿De dónde venimos?**

Según el Hinduismo, cree que todo el universo se encuentra dentro de uno, por ello saber de dónde vengo, tengo la obligación de saber quién soy y conocerme a mí mismo.

### **¿Quiénes somos?**

Esta pregunta es muy complicada, y puede producir un shock o miedo al enfrentarla. Descubriendo que o quien es uno mismo en realidad.

De esta forma podemos encontrar, el dualismo de víctima y villano, y no saber el camino a seguir después de saber quiénes somos.

### **¿Adónde vamos?**

En esta pregunta, es encontrar el mismo significado de la vida misma, y constituye una cuestión filosófica, de cada individuo en forma personal, y necesitamos para ello, las respuestas de las dos preguntas que nos anteceden.

Estas preguntas, se han encargado filósofos, astrónomos, científicos, y religiosos. Pero solo las podemos contestar, únicamente nosotros mismos, y las respuestas solo las encontraremos en una forma, racional y también esotérica. Solo para toda persona que ha sido iniciada podrá incurrir en este estudio.

De esta forma, orientarse a un objetivo de autorrealización personal, y al misterio del universo, reconociendo e interpretando cuando decimos “como lo que es arriba es abajo.”

**Pero este trabajo es realizado exclusivamente en mi experiencia personal y mi propia existencia y descubrimientos.**

Siempre lleve una vida extrospectiva, observando el mundo exterior, su comportamiento y como encajar en él, desde niños nos inculcan ver los logros y éxitos de las demás personas, y asimilar esos triunfos ajenos, para aplicarlos a nuestros comportamientos en la comunidad, y ser parte de ella. Solo para sobrevivir en ella. Donde nos brinda una vida pagana y de triunfos materiales.

Eso hizo que realizara cursos, capacitaciones, para ser más satisfactorio con rendimientos óptimos, para este mundo pagano y empresarial al que pertenecemos.

De esta forma, llegue a ser la máxima autoridad en mi zona, significaba un logro personal para la sociedad y para mis pares a nivel nacional.

Pero nada es eterno, y las políticas económicas de la empresa, decidieron prescindir de mis funciones. Aduciendo costos etc. Esto fue un golpe el cual me sacudió completamente, ya que yo sabía, mi competente para esas actividades.

Esto me hizo recapacitar que en los últimos 25 años, pertenecía a un producto empresarial y que todos mis conocimientos solo eran herramientas de trabajo. Y que mi crecimiento como persona, siempre fue la misma, solo era un producto del mundo pagano.

No encontraba respuestas, a las nuevas preguntas que me realizaba.

¿Por qué?, ¿quién era yo?, ¿Porque existía? ¿Dónde iría?, ¿Qué función tengo en la sociedad?

Me conlleva a replantearme mi vida, y así, tuve la suerte que me brindará la oportunidad de ser iniciado como aprendiz masón.

Esto trajo mi iniciación, la cual me dio vuelta la cabeza, empezando la búsqueda de la verdadera luz, la propia existencia y mi significado en la vida.

Trajo por consiguiente, la muerte del hombre viejo y el renacer del hombre nuevo.

Como aprendiz lo primero aprendido, es hacer y guardar silencio. Callar para poder observar la disposición de los símbolos, estudiar el ritual, tras lo cual, sacar mis conclusiones e hipótesis, reflexionar, meditar, escuchar y pensar. Recopilar toda la información a mi alcance, y enriquecerme con las experiencias de los demás. El aprendiz trabaja en su autoconocimiento.

En esta ocasión no quiero utilizar palabras o términos demasiados elaborados, ya que de la simpleza también se puede apreciar la elegancia.

Desde este momento he tenido la capacidad de pensar, preguntarme y razonar el propósito de la vida, y poder realizar un dialogo con mi migo mismo, sabiendo que me encontraría en un mundo de oscuridad, de mucho trabajo y de miedos.

Quisiera compartir algunas citas las cuales me ayudaron a realizar mi trabajo.

**Inscripción en el frontispicio del Templo de Apolo en el Monte Parnaso, Grecia; 2500 a.C.**

**“Te advierto, quien quiera que fueres, ¡Oh; tú que desees sondear los arcanos de la naturaleza, que si no hallas dentro de ti mismo aquello que buscas, tampoco podrás hallarlo fuera! Si tú ignoras las excelencias de tu propia casa, ¿Cómo pretendes encontrar otras excelencias? En ti se halla oculto el tesoro de los tesoros. ¡Conócete a ti mismo y conocerás al universo y a los dioses”**

**Sócrates:**

**El conocimiento que llega desde dentro es el verdadero conocimiento”.**

**San Agustín:**

**“No vayas fuera, entra en ti mismo: en el hombre interior habita la verdad.”**

Como aprendiz masón, tenemos doctrinas iniciáticas, donde resalto la alquimia espiritual, y el poder transmutar la oscuridad, por la luz, y eliminar todo lo negativo oculto en nuestro interior.

Necesitamos conocernos a nosotros mismos, para transmutar aquello que nos sobra y para adquirir aquello que nos falta.

Y cuando digo eliminar me refiero al trabajo constante de ascesis, mediante la razón, los símbolos y el ritual.

Ya que las partes negativas de mi persona, también pertenecen y forman parte a mí ser; las cuales, se tienen que atenuar y controlar, hasta poder realizar la equivalencia de la sal de los alquimistas que nos lleva al encuentro del equilibrio entre lo bueno y lo malo, el Yin y el Yang. De la materia positiva y la antimateria negativa, en una palabra el Orden Universal.

Es por ello, y mediante la razón es que comienzo mi viaje interno.

Único personal, transitando mi propio infierno, tal como lo describiera Dante Alighieri encontrando mis virtudes (Justicia, fortaleza, prudencia, y templanza) y mis pecados (soberbia, envidia, ira, pereza, avaricia, gula y lujuria).

Descendiendo a las profundidades de mi realidad, auscultando los padrones transmitidos por nuestra sociedad, en busca de mi verdadero ser y mi verdad.

Descubriendo mi verdadero infierno, el cual me lleva a lo más bajo y miserable de mí ser, descubriendo los pensamientos más oscuros que puede realizar un ser humano, encontrando mis demonios, y el temor abrumador por lo encontrado.

Es a través del vitriol, quien me da la capacidad de rectificar y corregir sobre mis pensamientos, equívocos y erróneos que normaban mi vida, dándome el suficiente valor para rectificar mi camino, es a través de la fuerza misma del vitriol, al encontrar la piedra bruta oculta. Y estar dispuesto con toda la fuerza, a la tarea de pulir los lados de la piedra y realizar la alquimia que tanto buscamos y conseguir la piedra cúbica.

Como aprendiz masón, tengo que ser diestro con las herramientas que poseo; el mazo (la fuerza), el cincel (la razón) y la regla de 24 pulgadas (la medición de nuestros adelantos), siguiendo los símbolos y el estudio de los ritos.

Debemos utilizar la ascesis para aprender a utilizar la intuición y entender el universo y el conjunto de todas las cosas existentes en el espacio tiempo y llevarlos a nuestra razón para considerarla como buen sentido espiritual.

Quizás llegar al conocimiento supra-racional que va más allá del conocimiento racional el cual utiliza lo intuitivo e inmediato y que lo llamamos Metafísica.

No debemos confundir los términos “introspección” y “comprensión de sí”. La introspección lleva a la frustración, al conflicto, ya que en ella, está implícito el deseo del cambio, de modificación. La introspección es “un silencio activo”.

La comprensión es un estado tolerante en el que no hay condenación y todo es justificación por lo cual no se desea ningún cambio.



## **Conclusión:**

La oscuridad, símbolo de limitación.

A través de la mente, de nuestros pensamientos, y la razón, es que buscamos la luz, esto significa la liberación del viajero, y por ello tenemos que agudizar la mente en forma continua.

La meta no es ser mejor que otros, la meta es ser mejor que antes, el equilibrio es conocerse totalmente, desde lo más noble, a lo más perverso, y poder regir nuestro destino.

Es vivir en armonía en el universo, y practicar la Honestidad, templanza, decencia, fortaleza, sacrificio, responsabilidad, bondad, prudencia, humildad, cautela y desarrollar la empatía con todos los seres humanos.

Cuando llegamos a pulir las aristas de nuestra piedra bruta y convertirla en la piedra cúbica pudiendo cumplir con nuestra obra se nos presentan dos oportunidades.

- 1) Todo trabajo que realice un masón para sí mismo es para sí mismo y en el quedar.
- 2) Todo trabajo que realice un masón para los demás quedara en la eternidad,

Ya que nuestra misión no solo es encontrar nuestra verdadera luz, sino también llevar la luz a toda la humanidad.

**Aprender sin reflexionar es malgastar la energía. (Confucio)**

Cumplido V.:M.:

Miguel A. Fernández  
Apr.: Masón